
 

 

 

Torino, 14 Ottobre 2022    

 

        Alla cortese att.ne della Segreteria 
        del Gruppo Regionale CAI Piemonte 
 

RELAZIONE ANNUALE COMMISSIONE ESCURSIONISMO LPV 
 

La commissione per l’escursionismo LPV si è insediata a gennaio 2022 dopo l’elezione avvenuta all’assemblea 
LPV a Loano l’11 Novembre 2021, tutti i componenti che ne facevano parte erano rieleggibili e la commissione 
è così composta:  
Presidente: Miletto Roberto 
Vice Presidente (VDA): Signorino Franco 
Vice Presidente (Liguria): Ardissone Giovanni 
Tesoriere: Marretta Pierfranco 
Segretario: Acanfora Fabrizio 
Referente scuole: Bobba Antonio 
Referente Comunicazione ed AE: Bruno Marco 
Referente ASE: Fioramonti Gianni 
Referente Montagna che aiuta: Violatto Flavio 
 
Al rinnovo dell’otto e la ridefinizione delle sue cariche interne vi è il rinnovo del direttivo della scuola 
regionale di escursionismo (SRE) si è dato seguito a questo nella prima riunione del consiglio direttivo 
dell’OTTO a febbraio, per cui sono partite le mail per le candidature e dopo tutto l’iter e previa approvazione 
da parte del GR capofila si è costituito il nuovo direttivo SRE che è cosi costituito: 
 
Direttore: Barcellini Paolo 
Segretario: Bedin Luigi 
Componenti: Boschiazzo Ezio, Gastaldi Massimiliano, Magnozzi Franco, Mucciante Alfonso, Perovani Vicari 
Alberto, Tinghi Gian Luca 
 
Ora riprendendo la relazione del 2021 in quanto avevamo previsto solo alcune cose che sono state 
naturalmente portate a termine le quali erano  
L’aggiornamento culturale sui cambiamenti climatici e l’effetto che possono avere sull’attività escursionistica 
fatto purtroppo on line a causa della pandemia da covid 19 dove anno partecipato circa 400 accompagnatori 
e visto l’obbligatorietà e la possibilità ( da linee guida per l’escursionismo ) di poter recuperare nei tre anni 
successivi, quest’anno il 27 novembre, effettueremo l’aggiornamento culturale di recupero previsto in 
presenza, pandemia permettendo. 
A dicembre è stato effettuato l’aggiornamento EAI parte teorica in modalità videoconferenza poi era prevista 
la parte pratica a gennaio ma a causa di mancanza neve ed aimè ancora pandemia è stato rinviato al 2023. 
A Marzo 2022 è stato effettuato anche un recupero per delle persone che avevano avuto delle problematiche 
nella prova pratica nel corso per AE, tutte le persone sono state ritenute valide al titolo di AE ( 
Accompagnatore di Escursionismo). 



 

 

La commissione ha dato seguito al secondo ordine delle giacche istituzionali per gli Accompagnatori, l’ordine 
è andato a buon fine e le giacche sono arrivate in anticipo rispetto alle previsioni, ora l’OTTO sta procedendo 
alla consegna a chi le ha ordinate. 
 
In merito al congresso nazionale degli accompagnatori di escursionismo che si svolgerà a Firenze il 23 
Ottobre, come LPV abbiamo due candidature Ornella Giordana e Ferrero Varsino Alessandro, non posso che 
augurarmi che i nostri candidati vengano eletti entrambi. 
 
Parlando delle qualifiche dei titolati intese come specializzazione in ambiente innevato e su sentieri attrezzati 
e vie ferrate, abbiamo avuto delle revoche mantenendo solo il titolo di AE, dovremo fare una riflessione sul 
perché di queste defezioni, il parco degli AE sta invecchiando? Si sta chiedendo troppo al volontariato? Le 
responsabilità sono troppe? L’incidente di Pila sta facendo fare elle riflessioni se vale la pena tenere delle 
specializzazioni?  Spero che già al congresso di Firenze se ne possa parlare. 
 
Continuando a parlare dei corsi purtroppo il corso per la specializzazione EEA programmato a marzo 2022 
non è stato effettuato per mancanza di iscrizioni, ecco perché bisogna iniziare a fare delle riflessioni in merito. 
 
Il 15 e 16 ottobre verrà effettuato l’aggiornamento/ verifica sulla specializzazione EEA i partecipanti teorici 
(cioè che hanno tale qualifica) sono 115, gli effettivi dovrebbero essere 75 al netto delle impossibilità a 
partecipare a causa di problemi personali e di salute, purtroppo chi non supererà la verifica sarà sospeso  sino 
al recupero che è già a programma nel 2023. 
L’aggiornamento EEA verrà effettuato dagli istruttori della SRE che a sua volta il 25 settembre hanno 
effettuato un aggiornamento tenuto da istruttori di alpinismo sulle manovre di emergenza su terreni 
classificati EEA come da linee guida emesse dalla CCE (Commissione centrale per l’escursionismo) e la SCE 
(scuola centrale per l’escursionismo). 
 
 
L’otto LPV è composto da un gran numero di accompagnatori e per essere più precisi di: 

• 4 AE Onorari 

• 16 AE Emeriti 

• 268 AE/AC di cui 20 ANE/ANC regolarmente in attività 

• 248 ASE/ASC regolarmente in attività 
a cui si devono aggiungere i titolati e sezionali in stato di sospensione e per essere più precisi: 

• 16 AE/AC 

• 7 ASE/ASC 
Per cui in totale al 20 ottobre 2022 siamo 560 persone, 537 in attività, un gran bel gruppo di amici che 
prestano e donano il loro impegno al nostro sodalizio, la gestione da parte dell’otto di un così gran numero 
di persone non è semplice, come anche la gestione del loro albo sul sito. 
Ogni una di queste persone a fine anno solare ed entro gennaio deve inviare una relazione delle attività svolte 
nell’anno (ex allegato 12), ovviamente per relazionare sul loro operato onde poter mantenere il titolo e l’otto 
LPV le controlla tutte, una gran mole di lavoro. 
 
 
Il Sentiero Italia CAI è sempre in fase di evoluzione, e in alcuni casi si sono concluse durante il periodo estivo 
l’aggiornamento della segnaletica, ma si sta improntando e portando avanti lo studio del sentiero Italia CAI 
di Ciclo escursionismo e l’OTTO LPV è coinvolto in prima persona con alcuni dei suoi consiglieri.  
 
 
L’attività delle scuole di escursionismo dell’LPV  nel 2022 è ripreso a pieno ritmo segno che si vuole lasciare 
alle spalle la pandemia , sempre con molta prudenza , ma ripartendo in maniera energica. 
Sono stati effettuati 3 corsi per formare accompagnatori sulla gestione dell’escursionismo adattato 
(Montagnaterapia). 



 

 

 Il programma 2023 è stato pianificato, ci aspettano corsi, aggiornamenti e recuperi di aggiornamenti. 
 
Per ultimo ma non ultimo ringrazio tutti gli accompagnatori, gli istruttori della scuola regionale ed i 
componenti dell’OTTO per la passione che trasmettono agli allievi e con cui fanno volontariato.  
 
 
Cordiali saluti. 
 
 
            OTTO ESCURSIONISMO LPV 

    Il Presidente 
        ANE Miletto Roberto 
 


